
　第２７回市民と議会のつどい

「語ってみゅ～か」

◆「市民と議会のつどい（地区対象）」実施方法

時　　期　広報委員会で決定

場　　所　市内８地区（三浦、鈴田、大村、西大村、竹松、萱瀬、福重、松原）

　　　　　　の住民センター、コミセンなど

実施方法　議員が市民全体の代表者として５、６人編成の４班に分かれ、市内各

　　　　　　　地区で実施します。地元の議員が参加するとは限りませんので、ご了

　　　　　　　承ください。

令和６年１１月１３日(水)、１４日（木）、１５日(金)　午後７時～９時

＜会次第＞

◇開会あいさつ

◇議会報告

（1）９月定例会の概要

（2）令和６年度一般会計当初予算（３月定例会）の概要

（３）今後の主な大型建設事業

◇意見交換

　各班のテーマについて、ご意見・ご要望をお伺いします。

◇フリートーク

　市政全般について、ご意見・ご要望をお伺いします。

◇閉会あいさつ
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９月定例会

　令和６年度の補正予算のほか、公の施設の指定管理者の指定や人権擁護委員候補者の推薦など、

２２議案を可決・同意・承認しました。

　また、令和５年度の一般会計や１０の特別・企業会計の決算を認定（うち、水道事業など４会計は利

益剰余金処分を可決）しました。

令和５年度一般会計決算の概要について

　前年度と比べ、歳入は7.8％の増、歳出は9.3％の増となっています。歳入においては、固定資産

税やボートレース事業収入などにより増加しています。歳出においては、市庁舎建設整備基金積立

金や小・中学校施設長寿命化計画推進事業などにより増加しています。
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歳入　699億6,158万円 歳出　676億8,502万円

19億8,402万円



一般会計決算審査における議員からの質疑・意見

□企画政策部

大学誘致推進事業

Ｑ　今後の大学誘致の方向性としては、積極

的に何が何でも取りにいくというスタイルで

はないと思うが、次年度の予算編成において、

大学等の誘致に係る予算を編成する方針はな

いと考えてよいか。

Ａ　外部の検討委員会を設置しているが、令和

６年11月までの期間となっており、現段階で

は期間の延長等は考えていないため、その委

員の報酬等も発生しないと思っている。また、

今後の調査等の委託についても現段階では

想定していない。

□産業振興部

観光施設対策事業

Ｑ　松原海水浴場の利用者数が令和３年から少し

ずつ減ってきているが、市庁舎建設に伴い市民

プールが取り壊され、泳ぐところがなくなるため、

来年度、松原海水浴場の利用者数が増えるのでは

ないかと思うが、どのように考えているのか。

Ａ　昨年度の台風で休憩所のテントが一部被害を

受けているので、日よけ対策ということでテントの

延長を考えている。また、来年度は来場者数が増

えると思われるため、シャワー施設や附属の施設

を拡充しなければならないのではないかと感じて

いる。これから予算編成時期になるので、市民プー

ルの利用者数などの確認や財政部とも協議をしな

がら、来年度の取組については引き続き検討して

いきたい。

□都市整備部

公園再整備事業

Ｑ　岳ノ木場公園や赤佐古公園などの遊具が

更新されているが、市内の公園の遊具等の整

備状況はどうなっているのか。

Ａ　令和５年度の更新で、使用を禁止していた

遊具については全て解消している。今年度の

業務で遊具の詳細な点検を実施するようにし

ており、判定に基づき事業計画を立て、更新

を進めていくように考えている。　

□福祉保健部

自殺対策事業

Ｑ　「命と心の相談窓口」専用ダイヤルは何回

線あるのか、また１回の電話につき対応時間

はどのくらいかかるのか。

Ａ　回線数については、１回線である。１回の電

話につき、おおむね30分程度であるが、長い

場合には２時間ほど対応することもある。
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　１６４億７，６２６万円を増額する令和６年度大村市一般会計補正予算（第２号）など３件の補正予算

を可決しました。

　一般会計補正予算の主な審査内容は、次のとおりです。

〔概要〕

　令和７年５月実施予定のサンカルロス市への公式訪問に係る経費について、公式訪問に併せ、大村

市民一般訪問団ツアーを計画しており、令和６年度内に旅行会社の決定、参加者募集など事前準備

に一定期間を要することから、債務負担行為を設定するもの。

〔審査内容〕

Ｑ　中学生や高校生のホームステイにつながるように、現地の企業や研究機関、教育機関と何かプロ

グラムを組むためのプレゼンテーションをする機会にしてほしいが、どうか。

Ａ　今回の公式訪問の際に、そういった計画ができるよう交渉等を行っていきたい。

補正予算について

■姉妹都市交流事業

■さくらの里づくり事業

〔概要〕

　熊本県阿蘇郡高森町の造園業者から、桜の木100本の寄贈があり、市内の公園や広場への植栽を

行い、市民がお花見を楽しめる空間づくりを推進するもの。

〔審査内容〕

Ｑ　暑さ対策のため日陰を確保するという意味では、樹木の植栽は非常に大事なことだと思ってい

る。総合運動公園のぼうけん広場に植栽される樹木の樹齢はどのくらいのもので、何本植栽される

予定なのか。また、植栽はどの辺りを予定しているのか。

Ａ　成木で樹高が４メートルほどの樹木を予定している。一、二年後には桜は咲くのではないかと

思っているが、ある程度枝が張るのには　二、三年かかるのではないかと考えている。植栽する場所

については、ぼうけん広場の真ん中にあるトイレから南側の園路沿いに１１本ほど植えられるスペー

スがあるので、そこに計画をしている。実際に植える際には、もう少し植えられる場所がないか検討

したい。
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〔概要〕

　学校の照明器具をＬＥＤ化する工事及び体育館の外部へ冷水器を設置するための実施設計を行う

もの。

〔審査内容〕

Ｑ　市内21小中学校のＬＥＤ化が完了するのはいつか。　

Ａ　長寿命化計画に基づく工事が近い学校については、長寿命化工事の中で行い、それ以外の学校

については、令和７年度までに完了したいと考えている。

■小・中学校校舎等整備事業

議決について

工事請負契約の変更について（大村市立福重小学校校舎改築建築工事）など、１３件の議決議案を可

決しました。

委員会での主な審査内容は、次のとおりです。

　

■工事請負契約の変更について（大村市立福重小学校校舎改築建築工事）

〔概要〕

　現在建て替えを行っている福重小学校校舎の建築工事において、工事に必要な資材の納期が遅延

するとともに、当初想定していた作業人員を確保できなかったため、竣工期限を令和６年１２月１０

日から令和７年２月７日に変更するもの。

〔審査内容〕

Ｑ　竣工期限が約２か月延びるが、新校舎への引っ越しスケジュールに影響はないか。

　

Ａ　卒業式などの学校行事に影響はないが、６年生に少しでも長く新しい校舎で過ごしてもらえるよ

う、現在調整を行っている。
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令和６年度一般会計当初予算の概要について　（令和６年３月定例会）

　令和６年度の一般会計当初予算額は５０７億６，０００万円で、前年度と比較して６．３％（３０億１，０

００万円）の増となっており、第５次総合計画に掲げる６つの基本目標を柱として、特に子育てや教

育環境の充実に重点を置いた予算編成がなされています。

　令和６年度の主な事業として、

　・しあわせ循環コミュニティ事業

　・帯状疱疹ワクチン予防接種費用助成事業

　・小・中学校施設長寿命化計画推進事業

　・学校給食管理事業　などが計上されています。
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今後の主な大型建設事業
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 市議会は、皆さんからの市政などに対する要望や意見を請願あるいは陳情として受け付け、審査を

行います。請願書については、議会で採択か不採択かの結論を出し、採択したものは市や国・県など

の関係機関に必要な措置を講じるよう求めます。陳情書は、委員会に送付することとしています。

　請願・陳情書は、市政についての要望、提出年月日、提出者の住所などを記載し、氏名を署名または

記名押印したものを議長に提出することになっています。なお、請願書を出すには、１人以上の議員の

紹介が必要です。（陳情書の場合は議員の紹介は不要です）

　請願・陳情書については随時受け付けていますので、詳しくは議会事務局までお問合せください。

（ホームページでも様式等が閲覧できます）

請願・陳情書の出し方

大村市議会の議会改革

■ 議会基本条例の制定

　議会の役割と活動の指針を明確にするため、議会基本条例を制定しています。議員同士や行政側と

の活発な議論の推進や市民への説明責任などを盛り込んでおり、具体的には、「市民と議会のつど

い」の開催や行政側が議員に逆質問できる「反問権」の付与、市政一般質問を分かりやすくするための

「一問一答方式」の導入などを定めています。

■ 市民と議会のつどいの開催

　議会での意思決定に関する説明責任を果たすとともに、市民の皆さまとの意見交換を行うため、市

内８地区で行う地区対象と、各常任委員会が市内で活動する団体と行う団体対象の「市民と議会のつ

どい」を実施しています。地区対象のつどいに参加された皆さまから頂いたご意見は、各班で整理・研

究し、定例会の市政一般質問で取り上げるとともに、重要な案件については、市へ要望を行っていま

す。

　

■ 市政研究会の開催

　政務活動の報告や市政の動きについて情報の共有を図るために、定例会がない月にも全議員が集

合し、「市政研究会」を開催しています。

■ 全ての会議を公開

　本会議、委員会等、原則全ての会議を公開しています。

■ 政務活動費の透明性の確保

　政務活動費の執行状況をホームページで公表するとともに、議会事務局で収支報告書を閲覧するこ

とができます。また、８月下旬に発行する市議会だよりにも執行状況等を掲載しています。
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　市議会では、本会議のほか、必要に応じて各種委員会や全員協議会など、市政の重要な問題など

を話し合う会議などが開かれています。これらの議会の活動を知っていただくためには、以下のよ

うな方法があります。

１ 傍聴

　本会議および委員会は、公開されています。傍聴を希望される方は、受付票に記載の上、傍聴くだ

さい。ただし、委員会は、傍聴席に限りがありますので、事前に議会事務局までお問合せください。

２ 会議録

　本会議の記録は、市役所（情報コーナー）、ミライon図書館、各出張所で閲覧できます。また、市議

会ホームページでもご覧いただけます。

３ 市議会だより

　市議会の活動を広く市民の皆さまにお知らせするために、定例会ごとの年４回「市議会だよりおお

むら」を発行し、広報おおむらなどと一緒に各世帯に配布するほか、市の各施設にも置いています。

ぜひご覧ください。

４ 議会ホームページ・ＹｏｕＴｕｂｅ

　市公式ホームページから市議会のホームページをご覧いただけます。内容は、議会の仕組み、市議

会だより、会議録、本会議の予定、市政一般質問の内容など最新の情報の掲載や、定例会・臨時会の

模様を録画配信しています。

　また、ＹｏｕＴｕｂｅの大村市議会公式チャンネルでは定例会・臨時会の模様をライブ配信でご覧いた

だけます。

５ おおむらケーブルテレビ・ＦＭおおむら

　おおむらケーブルテレビでは、定例会・臨時会の全ての本会議の模様が生放送されています。また、

本会議当日の夜に再放送されています。

　そのほか、ＦＭおおむらでは、定例会の市政一般質問の模様が生放送されています。

市議会の活動を知るためには

大村市議会
大村市玖島１丁目２５番地　
電話番号 ５２－３８２８

市議会ホームページ 市議会YouTube
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